

Aportaciones al Gravetiense en Sur de la Península Ibérica: análisis tecnológico y funcional de las industrias líticas

Joao Marreiros

ICArEHB. Universidade do Algarve
CSIC-IMF, Barcelona

Una de las cuestiones más importantes en la arqueología prehistórica es interpretar la variabilidad de su registro. Durante el Paleolítico Superior en Europa, esta variabilidad se torna más evidente con el origen y la expansión de las industrias Gravetienses c.30 kaBP. Aunque sellada por una matriz homogénea, el Gravetiense se refleja en un mosaico tecnológico y cultural entre y dentro de diferentes regiones geográficas. Estas diferencias han sido interpretadas como el resultado de diferentes adaptaciones tecnológicas y culturales por parte de los cazadores-recolectores a distintos sistemas ecológicos.

En el caso del sur de la Península Ibérica, la información obtenida del análisis de nuevos yacimientos ha demostrado la existencia de una gran variabilidad en la industria lítica de los contextos de la fachada atlántica y de los del corredor mediterráneo. En todo caso, se coloca la cuestión sobre el significado de esta variabilidad y su organización.

Esta presentación, se fundamenta en los estudios tecnológicos y funcionales de la secuencia Gravetiense del yacimiento de Vale Boi (Cabo Sto. Vicente, Portugal), que, en comparación con otros contextos, es un punto de partida para interpretar la variabilidad y la organización del Gravetiense en este territorio.



LUNES, 18 DE ENERO DEL 2016 - A LES 16:00
Institució Milà i Fontanals, CSIC
C / Egipciaques, 15 – Barcelona

En colaboración con:

Grup de recerca consolidat AGREST II (2014SGR1169) (AGAUR-Generalitat de Catalunya)